
  
Actualidad ELLLANQUIHUE | Miércoles4 de diciembre de 202417. 
 

Erwin Schnaidt 

ervinschnaididiariollanquihue.cl 

/ fue bien recibido el 
N anuncio dela directora 

nacional de Aeropuer- 
tos, Claudia Silva, respecto a 
queen 2030 serían entregadas 
las obras de construcción dela 
segunda pista de aterrizaje en 
El Tepual, la que contaría con 
el más actualizado sistema de 
radioayuda ILS Categoría 3. 

Uno de los temas que moti- 
vaesa extensión temporal es el 
hallazgo de 80 ejemplares de 
alerce en la zona a intervenir, 

para lo que es necesario ingre- 
sarun Estudio de Impacto Am- 
biental (ELA). 

La disconformidad local 
apunta al plazo de entrega de 
esos trabajos, como lo hizo no- 
tar Horacio Bóvolo, presidente 
dela Cámara de Comercio, Tu- 

rismo e Industrias de Puerto 
Varas, postergación que -a su 
juicio-implica efectos enel cre- 
cimiento económico. 

“Ahora, que nos tomemos 
tanto tiempo para ver cómo re- 
localizar 80 alerces, me parece 
lamentable, terrible que a este 
ritmo no vamos atener un cre- 
cimiento como es lo que nos 
hemos planteado”, expuso el 
dirigente, quien añadió que 
ello se contrapone a los deseos 
y esfuerzos por mejorar lapro- 
moción turística del destino. 

Bóvolo advirtió que para 
2025 se anticipa la presencia 

del Fenómeno La Niña, “que 
tiene menos lluvia y mayor dí- 
as secos; ergo, vamos a tener 
másneblinz”, condición por la 
queesteañofuenecesariodes- 
viar y cancelar varios vuelos, lo 
que haderivadoen que “la gen- 
te no pueda programar sus 
vuelos, sus itinerarios”. 

Su colega de la Cámara de 
Comercio, Industrias y Turis- 
mo de Puerto Montt, Patricio 

Ampuero, dijo recibir ese 
anuncio como “una soberana 
tomadura de pelo”. Hizo notar 
que en 2019, cuando se inicia- 
ronlas obras de remodelación 
del Aeropuerto El Tepual, ya se 
anunciaba la nueva pista y tec- 
nología para el aterrizaje con 
condiciones climáticas adver- 
sas. “Imagino que las políticas 
públicas del Estado traspasan 
autoridades y gobiernos de tur- 
no, porque esta es una planifi- 
cación del Estado de Chile. ¿Me 
están diciendo ahora, a fines de 
2024, que cuando entregaron 
las remodelaciones en diciem- 
bre de 2022, nosehabían dado 
cuenta de que para terminar 
de remodelar lo comprometi- 
do, había 80 alerces? No me 

puede venir a decirhoy la auto- 
ridad que no se había 80 arbo- 
litos que molestaban”. 

Ampuero expuso que hoy 

Piden acortar la fecha de 
entrega de segunda pista 
del Aeropuerto El Tepual 
puerto moNTrT. Autoridades y gremios del comercio y turismo 
coinciden en acelerar ese proceso previsto para el año 2030. 

se está buscando reactivar la 
economía regional, para lo que 
se hace necesario un aeropuer- 
to que estéa laaltura de esede- 
safío. “Necesitamos un aero- 

puerto no sólo por temas turís- 
ticos, sino también por la cone- 
xión que tiene que haber con 
los mercados internacionales 
parala exportación de produc- 
tosfrescos”, como los de la ac- 
tividad acuícola y pesquera. 

Consultado por alguna ges- 
tión como gremio para buscar 
una alternativa que permita 
acortar ese plazo, el timonel 
del Comercio porteñomencio- 
nó que sereunieron con el go- 
bernador regional electo, Ale- 
jandro Santana, quien “se 
comprometió aque ibaahacer 
todolo que estuviera de supar- 
teparavincularseconlasauto- 
ridades de gobierno y acelerar 
este proceso. No podemos es- 
perarseisaños más para recién 
tener un aeropuerto de nivel 
internacional”. 

PERMISOLOGÍA 
Elgobernador Santana admitió 
que se trata de “más que una 
inversión de una pista, tiene 
que ver con la conectividad y 
con el desarrollo de los distin- 
tossectores productivos, y de- 
bería tener más urgencia”. 

Ante el ElA que se deberá 
hacer por el hallazgo de 80 
alerces, el gobernador electo 
expresó sus cuestionamientos 
ala “permisología”, lo que - 
aseveró- “evitó una inversión 
de 160 millones de dólares en 
el año 2023, evitando generar 
8.000 nuevos empleos. Por de 
pronto, ya me suena320 mill 
nes de dólares del parque eól 
co propuesto entre Chonchi y 
Quellón, y seguramente vamos 
atener una cantidad de millo- 
nes de dólares muy relevante 
en 2024 que la permisología 
evitó. Entiendo que la permiso- 
logía es un vector negativo a la 
inversión, esto pasa por deci- 
siones políticas y de carácter 
administrativo, y dedarlecele- 
ridad atodas las evaluaciones. 
Es un tema de voluntad, que 

tiene que perder el sesgo ideo- 
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UNA SEGUNDA PISTA PARA EL AEROPUERTO EL TEPUAL PODRÍA ESTAR HABILITADA EN EL AÑO 2030. 

2026 
se proyecta que podría 
estar resuelto el Estudio de 
Impacto Ambiental (ElA), si 
norecibe observaciones. 

lógico”. 
De su lado, el diputado Alejan- 
dro Bernales (PL), expuso que 
“este tipo de situaciones tienen 
que ser corregidas a la breve- 
dad. Espero que el proyecto de 
permisología que ya aproba- 
mos en la Cámara de Diputa- 
dos, pueda ser despachado rá- 
pidamente en el Senado”. 

Resaltó que uno de los as- 
pectos que aborda esa iniciati- 
vaesla tramitación ambiental. 
“Entendemos que hay unare- 
levancia, pero también sabe- 
mos que las respuestas de par- 
te delas instituciones tienen 
que ser prontas. Hay que cui- 
dar el medio ambiente, pero 
también hay que procurar el 
desarrollo de lasregiones”. Di- 
joesperar que la tramitación 
del EIA “pueda solucionarse a 
la brevedad, sin esta ley. Sino 
que el actual organismo que 
vela por esto, busque alguna 
solución”. 

Bernales coincidió en la re- 

levancia e importancia del ae- 
ropuerto El Tepual, “sobre to- 
do con una región que vaa te- 
ner un nuevo aire, luego el 
cambio de autoridades, donde 
vamos a poder «yo creo- hablar 

en serio, poder tener una co- 
muna que pueda aspirar tam- 
bién a tener más vuelos inter- 
nacionales, recibirmás pasaje- 
rosy carga, por ejemplo desal- 
mones. Nos vamos a poner en 
contacto con las autoridades 
correspondientes para ver qué 
opciones hay para que pueda 
destrabarse”. 

MESAS DE TRABAJO 

El alcalde electo de Puerto 
Montt, Rodrigo Wainraihgt 
(RN), también se mostró crítico 

con esta calendarización, ante 
lo que anunció la conforma- 
ción de mesas de trabajo, por 
cuanto “la capital regional no 
puede seguir esperando”, ya 
quea esta fecha (2030) sumó. 
que el mejoramiento de la Ru- 
ta El Tepual nose ejecutará an- 
tes de 2027, ante lo que pidió 
queambas labores seanimpul- 
sadas cuanto antes. “Espere- 
mos sentarnos con los senado- 
res, con el gobernador, con los 
diputados, para que las autori- 
dades del nivel central sepanla 
premura que tenemos que se 
ejecuten esos proyectos”, 
apuntó. Wainraihgt dijoadver- 
tir que podría haber una falta 
degestión, apelando a su pasa- 
do como exseremi de Vivien- 
da. “Son trabajos que uno pue- 
de empezar a hacer las expro- 
piaciones y paralelamente pue- 
delicitar las obras. Hoy en día 
estamos con un problema de 

empleo y obras como esta dan 
trabajo, a la micro, pequeña y 
mediana empresa. 

Explicó que en esa mesa de 
trabajo deberían participar to- 
daslas autoridades y funciona- 
rios incumbentes. “No quere- 
mos que haya obstáculos, sino 
que esto sea una sinergia, un 
apoyo en el trabajo de sacar 
adelante grandes obras. Debe- 
'mos tener una carta Gantt que 
sea daras y que establezca pla- 
zos y competencias, para que 
todos tengamos claro cuáles 
son las funciones. Silla pelota 
está en Concesiones, apurar a 
Concesiones; si está en Obras 
Públicas, apurar a Obras Públi- 
cas;siestáenla Municipalidad, 
apurarala Municipalidad. 

MEJOR CONECTIVIDAD 

En tanto, su colega de Puerto 
Varas, Tomás Gárate (Ind), 

comparte la urgencia de actua- 
lizar el sistema ILS. “Resulta 
insólito queen la Región de Los 
Lagosy enpleno siglo XXI, dis- 
tintos aviones hayan tenido 
que devolverse a Santiago, 
Osorno o Temuco, oqueno ha- 
yan podido despegar por pre- 
sencia de neblina”. Por ello, 
Gárate postuló que “si real- 
mente queremos potenciar el 
turismo en invierno y mejorar 
la conectividad en laregión, es- 
to no puede volver a suceder: 
lasituaciónno aguanta solucio- 
nesalargo plazo”, subrayó. 63 

  

  

 
  

Vehículo choca 
contra un árbol en 
Llanquihue: hubo 
dos lesionados 

  

eDurantelatarde de ayer mar- 
tes, en Llanquihue se registró 
un accidente vehicular en la 
Ruta V-300, a la altura de la Es- 

cuela Colegual, donde dos per- 
sonas resultaron con lesiones 
porelsiniestro vial. Al lugar del 
accidente se hicieron presen- 
tes la Segunda y Quinta Com- 
pañía de Bomberos, quienes 
dieron cuenta que dos perso- 
nas, el conductory suacompa- 
ñante, se encontraban con le- 
siones. 

Según los primeros datos, 
el accidente habría ocurrido 
por una pérdida de control de 
vehículo, el cual luegoimpactó 
con un árbol, terminando vol- 

cado. Las personas involucra- 
das, que no resultaron con le- 
siones de gravedad, fueron 
trasladadas al Hospital de Puer- 
to Montt. 

  

Efectúan charla 
informativa sobre 
cáncer de mama 
en Puerto Varas 

En un esfuerzo conjunto en- 
we el Municipio de Puerto Va- 
ras, el Concejo Municipal y la 
Agrupación del Cáncer Luz y 
Esperanza, sellevó a cabo una 
charla informativa sobre el 

cáncer de mama. 
El evento fue liderado por 

la Fundación Oncológica La 
Voz de los Pacientes. El presi- 
dentedela Fundación Oncoló- 
gica, Víctor Hugo Flores, junto 
aAlejandra Barahona, aborda- 
ron temas cruciales parala co- 
munidad, incluyendo las Ga- 
rantías Explícitas en Salud 
(GES), el acceso a servicios de 

salud, la Ley de Olvido Oncoló- 
gico y los derechos de los pa- 
cientes, entre otros aspectos 
relevantes. as 
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